

CONDUCTOR: Jesús Escobar Tovar GENERO: Entrevista
PROGRAMA: La Red (Nocturno) CADENA: Grupo Radio Centro
APARICIÓN: 18:39:59 DURACIÓN: 00:07:07
FRECUENCIA: 92.1 FM
COSTO: \$1,866,150.00

Carolina del Angel Cruz: El debate a los candidatos al GCDMX no será acartonado
martes, 17 de abril de 2018

Versión.

Jesús Escobar Tovar (JET), conductor: Vamos a platicar ahora y le agradezco que nos tome la llamada a la maestra Carolina del Angel Cruz, consejera electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México.

Maestra, muy buenas tardes, gracias por acompañarnos en "La Red" y "Formato 21".

Carolina del Angel Cruz (CA), consejera electoral del IECM: Gracias, Jesús, buenas tardes a ti y gracias a tu auditorio por prestar atención a esta entrevista.

JET: Platicar con usted sobre el debate de los candidatos a la Jefatura de Gobierno. Hemos estado inmersos -por supuesto- en la contienda presidencial, pero sin duda alguna y sobre todo, obvio, para las personas que habitamos en esta gran urbe, es de vital importancia cómo se desarrolla esta contienda.

¿Cómo se va a desarrollar este debate? ¿Qué tendrá de nuevo este debate en donde estarán presentes todos los candidatos?

CA: Bueno, pues mira, es un debate e intentamos que no sea un formato acartonado, estamos hablando de que vamos a tratar los dos temas que se consideraron, primero, así como de mayor relevancia para la Ciudad, al menos para este primer debate que es urbanismo y sustentabilidad y seguridad y justicia.

Aquí el formato es que se va a dividir en varias etapas, primero va a haber un minuto para cada participante para dar una explicación inicial, se cuenta con una bolsa de tiempo de cuatro minutos para cada debatiente y un minuto y medio para las conclusiones.

Es importante que te comente, son siete participantes, en el debate son siete personas las que buscan la Jefatura de Gobierno en la Ciudad de México, y bueno, un tema también muy relevante por primera vez en la Ciudad, de estas siete personas son cinco mujeres y dos hombres.

JET: Efectivamente. Maestra, ¿qué tan complicado?, ¿qué tan difícil ha sido desarrollar precisamente este debate?, ¿cuáles han sido los pormenores?

CA: Bueno, mira, realmente complicado no ha sido, afortunadamente se ha contado con la colaboración, el diálogo con todas las fuerzas políticas, con los representantes de los candidatos y de las candidatas, por supuesto el diálogo para llegar a la conclusión de los temas que se van a debatir.

Lo importante también es que estamos hablando de tres debates, entonces esto nos dio la oportunidad, la apertura de que los temas puedan ser diversos, simplemente hoy, en esta ocasión serán dos temas específicos pero serán temas diferentes en los próximos debates.

Entonces eso realmente nos ayudó mucho a llevar una organización sana, tranquila, por supuesto con los puntos a favor y en contra de todas las fuerzas políticas, pero realmente no fue un tema complicado llegar ni a los temas, ni al formato. Debo decir que hemos contado con la participación muy sana, muy democrática de todos los participantes.

JET: Algo que es determinante, que es fundamental. ¿Qué tanto esperan, consejera, que tenga impacto este debate entre los electores?, ¿qué tanto consideran ustedes que puede inclinar en un momento dado la balanza hacia tal o cual candidato?

CA: En el Instituto creemos que el voto informado es la clave de cualquier proceso electoral, en la medida que el ciudadano esté enterado de las propuestas es en la medida en la que van a participar.

Se incline o no la balanza, por supuesto, el debate es importante, al igual que las plataformas políticas de los candidatos y el cómo las expresen.

Sí creemos que el hecho de que la gente conozca de primera voz, de viva voz a sus candidatos, hará que ellos tomen una determinación y la mejor para ellos y desde su postura, para emitir el voto.

También nosotros intentamos llegar a la mayor cantidad de gente, debo comentarte que el debate se realizará en Canal Once y la transmisión será limpia y sin sello de marca de agua, esto a fin de que cualquier medio de comunicación pueda transmitirlo.

Pero también nosotros pensando en el tema de que hoy la vida y la sociedad nos movemos mucho a partir de redes sociales, es importante que tu auditorio sepa que si no está en un lugar en donde pueda ver la televisión, el debate también lo va a transmitir Twitter, es decir, no es que nosotros vayamos a transmitir vía Twitter, sino que la empresa Twitter va a transmitirnos el debate también.

Entonces, esto nos va a ayudar a que sea más fácil para el ciudadano que desde donde esté pueda observar el debate y escuchar la respuesta de las y los candidatos.

JET: Serán entonces, como nos decía consejera, tres debates, el primero entonces el próximo 18 de abril en las instalaciones de Canal Once de televisión, empezamos a las 19:30 horas. La señal está disponible para que cualquiera -por supuesto- pueda transmitirlo por televisión, por radio, por internet.

CA: Por internet, así es.

JET: Que es algo que coincido plenamente con usted maestra, determinante en la actualidad. Muchas personas de verdad están muy pendientes de escucharlo, de observarlo a través de las redes sociales, a través de los sitios de la internet.

Y uno de los temas que me llama mucho la atención es el de seguridad y justicia, un tema en donde la gente está exigiendo respuestas, en donde la gente está exigiendo que los candidatos se comprometan aún más.

CA: Así es, me parece que justo como te comentaba, y aparte que estos son los temas; si bien traemos muchísimos temas en la ciudad que son de interés ciudadano, me parece... bueno, nos parece que estos son los que cobran mayor preocupación entre la gente.

Y bueno, también le apostamos un poquito a que los debates están distribuidos de tal forma que pudieran ser más o menos equidistantes entre los 90 días de la campaña, es decir, el primer debate que es el día de mañana, 18 de abril, estamos hablando del día 20 de la campaña.

El segundo debate va a ser el 16 de mayo, a 48 días de la campaña; y el último, el 20 de junio es el día 83 de la campaña, sólo a una semana de que se terminen las campañas y a diez días de la jornada electoral.

Entonces, creo que esto también ayuda mucho a que la gente se haga un voto informado, conozca las propuestas, escuche lo que en cada uno de los temas prioritarios tienen que decir los candidatos y por supuesto respondan las preguntas que se irán plantando a partir del debate.

JET: Maestra Carolina del Angel Cruz, consejera electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México, maestra, un verdadero placer platicar con usted esta tarde.

CA: Jesús, un gusto y un placer hablar contigo y con tu auditorio. Y bueno, nuevamente pedirles que lo vean, que se informen y que ejerzan su voto de manera informada.

JET: Totalmente de acuerdo maestra, hasta pronto.

CA: Gracias, hasta luego, buena tarde.
EAMV/628-2017[tc]